

Grüne und leuchtende Wolken.

Wer wollen zum Schluß noch einige Nachrichten von Wolken beyfügen, welche sich durch Farbe, Gestalt u. s. w. besonders auszeichneten.

Ich weiß nicht gleich, in welcher Reisebeschreibung ich einmal eine Nachricht las, daß, wo ich nicht irre, in dem südlich von Afrika liegenden Meere, zuweilen eine Art von Wolken den Schiffleuten furchtbar wäre, weil sie einen plötzlichen Sturmwind anzeigten. Man nennt sie in der Schifffersprache *Hafen*, wegen ihrer ungemeinen Schnelligkeit, womit sie heran eilen. Ein Reisender hörte einst plötzlich die Matrosen schreyen: Es kömmt ein *Hafen*! und in möglichster Eile wurden sogleich alle Seegel eingenommen, und man setzte sich in die Verfassung, einen Sturm auszuhalten. Der Reisende, der weder Sturm noch Vorboten desselben bemerkte, wunderte sich über diese Anstalten, und erkundigte sich nach der Ursache des Schreckens. Man zeigte ihm eine kleine schwarze Wolke unten am Horizonte, welche noch sehr entfernt, und sehr unschädlich zu seyn schien. Aber zusehends vergrößerte und näherte sie sich mit einer erstaunlichen Geschwindigkeit; und kaum

wa